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entrevista
con el tiempo, pero todavía tene-
mos entre otras cosas, problemas 
con permisos que toman tiempo y 
que son muchos, el gobierno está 
tratando de simplificar ese proce-
so, tenemos problemas sociales 
que todavía continúan, lo vemos 
en Las Bambas, con Conga, con 
Tía María, estos casos emblemáti-
cos y de repente con otros proyec-
tos también, tenemos más de 200 
conflictos sociales de acuerdo a la 
Defensoría del Pueblo. Yo creo que 
tenemos estabilidad económica, 
estabilidad política, hay aspectos 
positivos, pero todavía tenemos 
espacios por mejorar. 

Hemos salido con un mejor 
puesto en un estudio realizado por 
Fraser, según este instituto hemos 
subido 8 puestos (del puesto 36 
al 28), pero con respecto a esta 
información hay que tener cuida-
do, porque Fraser mide diferentes 
jurisdicciones, no necesariamente 
país contra país, entonces es pues-
to 28 de diferentes jurisdicciones, 
con esto me refiero a que pode-
mos estar comparándonos con la 
provincia  de Ontario en Canadá 
(no necesariamente con Canadá 
como país), por lo tanto Perú es 
una jurisdicción más dentro del 
estudio de Fraser. 

Estar en el puesto 28 no es malo, 
hemos subido básicamente por el 
aspecto geológico, no necesaria-
mente por la estabilidad jurídica 
que es el otro aspecto también que 
mide Fraser.

TM: ¿Cómo ves la minería para 
este año 2017?

AR: En este año hay mayor opti-
mismo que el año pasado, vemos 
una tendencia con los commodi-
ties que están subiendo de precio, 
hay optimismo de que eso conti-
núe, algunos analistas dicen que 
probablemente sea una burbuja 
que se corrija luego de que minas 
como Escondida, Cerro Verde vuel-
van a una producción normal, hay 
un poco más de oferta, pero hay 
otros analistas que son más opti-
mistas y dicen que efectivamente 

los precios están en esta tenden-
cia al alza por fundamentos de 
mercados, lo mismo vemos con el 
oro, la plata, zinc. Hay más opti-
mismo y eso debería empujar a 
que las empresas quieran invertir 
un poco más en el sector. 

Lo que percibimos acá en Perú 
es que efectivamente hay un poco 
más de seguridad para invertir no 
solamente en nuevos proyectos, 
sino dentro de las mismas empresas 
que ya están operando en invertir 
en diferentes iniciativas, mejorar la 
productividad, hay más dinamismo 
en el sector.

TM: ¿Cuánto le falta al Perú 
para que pueda ser considera-
do como una potencia minera, 
y tener una minería de primer 
nivel?

AR: Creo que el Perú es un país 
minero y está considerado así a nivel 
mundial. Tenemos empresas de pri-
mer nivel, no solamente empresas 
peruanas, sino también extranje-
ras que están invirtiendo en el país 
(empresas canadienses, america-
nas, chinas, australianas, etc.). 

Creo que el Perú tiene espacio 
para mejorar definitivamente, está 
muy bien posicionado en el mundo 

Las mejores empresas mineras posicionadas son las que han invertido en los 
últimos años en reducir sus costos.

Existen empresas de primer nivel, no solamente empresas peruanas, sino 
también extranjeras que están invirtiendo en el país (empresas canadienses, 
americanas, chinas, australianas, etc.).


